

千の子



HPも
チェック!



吹田市立千里第二小学校 学校だより
令和5年(2023年)12月22日 発行

学校教育目標 豊かな心を持ち、たくましく生きる力を身につけ、
主体的に行動する子どもの育成 **—自主協同—**

「ありがとう」と「ごめんなさい」

校長 佐野賢治

2学期と言えば、季節的には「秋」のイメージがあります。気象庁の季節区分によれば、9月・10月・11月の3か月間が「秋」にあたります。「秋」が丸ごと入っているのが2学期なのですが、今年は穏やかな秋らしい気候の日は少なかったような気がします。

これは今年だけのことなのか、それとも日本の気候が変わりつつあるのか気がかりなところです。異常気象も毎年のことになると慣れてしまっていて、むしろ当たり前ようになってしまっているかもしれません。

子どもたちの学びも同じようなところがあって、たとえば1年生の給食の準備も、年度初めは戸惑うこともあったでしょうが、今では自分たちでできることはさっさとやっています。毎日やっているうちに、できて当たり前になっていくのです。

子どもたちがいろいろなことができるようになる過程で、家庭・地域はもちろんですが、先生や友だち、ときには異学年の仲間が関わっています。そういう意味で今年、学校・地域の行事や異学年交流が元に戻ってきたのは大きなことでした。直接言葉を交わさなかったとしても、その場に誰かがいて見ていてくれるだけでも、頑張るエネルギーの源になります。

人と関わるなかで、支えてくれたら「ありがとう」、心配をかけたら「ごめんなさい」という言葉があります。子どもたちは今年、そんな言葉を口にする機会が多かったのではないのでしょうか。

「ありがとう」は「感謝」の気持ちを、「ごめんなさい」は「謝罪」の気持ちを表す言葉です。この二つの気持ちは、全く状況の違う場面で生じるものなのですが、不思議なことにどちらも「謝」という字を含んでいます。

「謝」は、ごんべんに「射(る)」と書きます。「射(る)」とは、弓で矢を放つことで、放った後ピンと張りつめていた糸が緩みます。そこから「謝」という字は、「話すことで心の負担を軽くしてすっきりする」という意味になるそうです。

たしかに「ありがとう」と「ごめんなさい」のどちらも、相手に言えたら良い心持ちになって、自分で自分を褒めてあげたくなる言葉です。子どもたちは、人との大切なつながりのなか、「ありがとう」と「ごめんなさい」を言いながら、年を積み重ねていきます。来る年はどんな「ありがとう」と「ごめんなさい」が待っているのでしょうか。

今年も学校教育へのご理解、ご協力ありがとうございました。よいお年をお迎えください。

*毎週土曜日の午前中は運動場を開放しています。遊びに来てください。

1月		行事予定		2月		
1	月 元日	学校休業日	1	木	教育相談 3年出前授業(ちさと会)	
2	火	学校休業日	2	金	3年出前授業(カルビー)	
3	水	学校休業日	3	土	環境学習発表会(4年展示発表) 土チャレ	
4	木	(電話受付8:30~17:00)	4	日		
5	金	(電話受付8:30~17:00)	5	月		
6	土		6	火		
7	日		7	水	読み聞かせ1・3年 クラブ	
8	月	成人の日	8	木	読み聞かせ2・5年	
9	火	始業式11:20頃下校	9	金	読み聞かせ4・6年 3年ガンバ出前授業	
10	水	給食開始	10	土		
11	木	朝かけ足2・4年 5年雪松校外学習	11	日	建国記念の日	
12	金	朝かけ足1・6年 二測定6年 5年星月花校外学習	12	月	振替休日	
13	土		13	火	全校集会 新入生入学説明会(資料配付)	
14	日		14	水	4時間授業 太陽の広場2.4.6年	
15	月	朝かけ足3・5年 二測定5年	15	木		
16	火	全校集会 避難訓練	16	金		
17	水	朝かけ足2・4年 二測定4年 4時間授業	17	土	土チャレ	
18	木	二測定2年 教育相談 避難訓練予備	18	日		
19	金	朝かけ足1・6年 二測定1年	19	月	水曜時程	
20	土	土チャレ	20	火		
21	日	吹田市一斉合同防災訓練	21	水	委員会	
22	月	朝かけ足3・5年 水曜時程 委員会 二測定3年	給食週間	22	木	参観懇談5・6年 2年ガンバ出前授業 教育相談
23	火	6年一中制服採寸@体育館15:45~		23	金	天皇誕生日
24	水	朝かけ足2・4年 4時間授業 太陽の広場1.3.5年		24	土	
25	木	朝かけ足1・6年 6年一中ガイド		25	日	
26	金	朝かけ足3・5年 吹田市教育美術展(~29日)	26	月	参観懇談3・4年	
27	土		27	火	参観懇談1・2年 6年ガンバ出前授業	
28	日		28	水	クラブ(最終)	
29	月	(かけ足予備)	29	木		
30	火					
31	水	クラブ				

・冬休み中の学校休業日を除く平日は、電話受付8:30~17:00です。
・年末年始の12/29~1/3は学校休業日のため、終日機械警備となります。電話も受けられませんので、緊急時には吹田市役所にかけてください。



冬休み号

お知らせとお願い



3学期 始業式

日時 令和6年1月9日(火) いつも通り教室に登校
持ち物 上靴・あゆみの表紙・iPad、その他学年だよりや連絡帳をご参照ください。
連絡 ・始業式の日、11:20頃下校です。

関大クラブ体験

12/17(日)に一中ブロック地域教育協議会主催の関大クラブ体験がありました。4年生以上はクラブの体験、1~3年は見学のためのスタンプラリーでした。千二小、千三小、一中の児童生徒が参加し、各校のPTAや青少年対策委員会他、地域教育協議会の各団体並びに関西大学のご協力で開催されているものです。おかげさまで、子どもたちは大学生との交流やクラブの体験・見学を楽しむことができました。

いじめ予防授業について

12/4(月)配信の「お知らせ2点」のさくら連絡網で、添付資料として「いじめ予防授業の取り組みについて」をお知らせしました。吹田市のすべての児童に対して取り組みを進めているものです。

今後、吹田市教育委員会作成の保護者向け資料も配信していきます。学校だよりの冬休み号・1月号・2月号とともに計3回シリーズでお届けしますので、是非お読みください。これからもお子様のことを一緒に考えていけたらと思います。

冬休みの過ごし方について

以下の項目について再度各ご家庭でも見直しをお願いします。

- 早寝早起きをし、規則正しい生活をする。
- ゲームやスマートフォン、音楽プレイヤーなどの使用について時間の制限などルールを話し合って設定する。
- 安全なインターネットの使い方を考える。
 - ① ネット依存・ゲーム依存・健康被害(長時間の使用)
 - ② ネット被害・加害、ネット詐欺
 - ③ SNSでのトラブル(書き込みや投稿)いじめや人権侵害
 - ④ IDやパスワード等の個人情報漏洩の危険性
 - ⑤ コミュニケーションの取り方についての見直し
家族での会話、コミュニケーションの機会を増やす
- 運動不足解消に向けて取り組む
積極的に遊びや運動する機会をもつ
- 交通安全や暖房器具の安全な使用についての見直しと確認
- お金の使い方…友達におごったり、買ってもらったりしない



学期末に「冬休みの暮らし」を児童に配付しています。あわせてよろしくをお願いします。

なお、冬休み中もiPadを持ち帰ります。学習のみに使用するよう学校でも指導しています。目的外の使用をしないこと、水濡れ・破損・紛失のないように、ご家庭でもご協力よろしくをお願いします。

いじめの心のなやみ相談専用ダイヤル

《06-6337-5411》

対象：本人・保護者

日時：月～金曜日(年末年始・祝日は除く)

及び第3日曜日の午前9時から午後5時

1月の学校徴収金の自動振替 (引き落とし日)

次回の学校徴収金の引き落とし日は、1月31日(水)です。期日までに残高のご確認をお願いします。これが今年度最終の振替となります。

自分の命を守る！ 毎年12月は交通事故が多くなります。

【注意事項等】

- (1) 信号をしっかりと見て、無理な横断はしない。青色でも左右の確認をする。必ず横断歩道を渡る。
 - (2) 坂道や見通しの悪い場所では一時停止をして左右の確認をする。
 - (3) 自転車のメンテナンスをしっかりと行う。
- ※ルールをしっかりと守り、けがや事故がない冬休みにしましょう。